



A FUEGO LENTO



ALFREDO
GONZÁLEZ
CASTRO

#OPINIÓN

Sheinbaum, Adán Augusto, Ebrard y Monreal recorren el país para intentar ganar la encuesta de Morena, aunque hay quienes dicen que la decisión ya está tomada en Palacio Nacional

CORCHOLATAS ARRANCAN EN LA CONTIENDA INTERNA DE MORENA



Arrancan hoy, de manera oficial, las campañas internas de las corcholatas presidenciales, aunque vienen ya de una semana en la que varios de ellos se dibujaron de cuerpo entero y dejaron ver de qué están hechos.

Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal, renunciaron a los cargos que desempeñaron en los últimos tiempos, aunque todo estuvo fuera del guión que inicialmente había escrito el



presidente **Andrés Manuel López Obrador** a través de **Mario Delgado**. Y fue el excanciller quien dio la voltereta, marcando una agenda distinta a la de los otros contendientes, al primer mandatario y la cúpula del partido. Cuestionó los tiempos, los plazos y la mecánica del proceso interno; luego, rompió un acuerdo y anunció su renuncia antes de lo establecido, orillando a que el partido y los otros candidatos bailaran al son que les tocó. En pocas palabras, Marcelo tomó la delantera en la carrera interna, con lo que su presencia, mediáticamente hablando, logró posicionarse sobre los demás.

Mostró así una imagen de astucia e inteligencia, mientras que en el proceso de renuncia y de trámites internos, **Sheinbaum** fue exhibida en algunos videos como una mujer poco tolerante. Fue algo que rápido pasó a segundo plano porque logró abarrotar la explanada del **Monumento a la Revolución** con su último informe de gobierno. En contraparte, la estrategia de Adán Augusto y Monreal fue distinta.

El hoy exsecretario de Gobernación se mantuvo cauteloso, hasta que no se conoció el nombre de su reemplazo, mientras que el senador zacatecano hizo un *reality show* con su salida de la cámara alta. Los cuatro llegan de esta forma al arranque oficial de la interna, pero no dejan de crecer las especulaciones en el partido.

Sigue la idea de que **Sheinbaum** es la preferida del Presidente, mientras que Adán Augusto es el Plan B. Y, una tercera opción, sería Marcelo Ebrard. Y en este juego de conjeturas, todavía se piensa que el premio de consolación para Monreal sería la **candidatura al gobierno de la CDMX**. Pero hay quienes se preguntan: si Claudia es la elegida, ¿qué va a pasar con Adán y Ebrard?

Y es aquí donde otra vez, AMLO hace alarde de sus dotes de *animal político*. Incorporándolo al proceso interno, les hizo saber que todos son importantes, por lo que ahora mantendrá

un equilibrio entre todos y, a la hora de la definición, **repartirá el poder**. Ninguno de ellos, me dicen desde Palacio Nacional, se quedará agraviado y, mucho menos, en el desamparo. Por eso, me dicen en Morena, Adán Augusto tendría un lugar garantizado en el Congreso de la Unión y, en una de esas, como **dirigente nacional de Morena**, mientras que Ebrard iría directo al Senado de la República. Claro que ninguno de los dos está jugando para perder, aunque la realidad es que solo hay un espacio en la *silla del águila* y ese, por ahora, parece que ya está dado. En septiembre conoceremos el veredicto, pero mientras eso ocurre, a partir de este lunes seremos testigos de una lucha encamizada entre las *corcholatas* presidenciales,

mientras el *dedo elector* estará mirando desde el balcón central de **Palacio Nacional** sólo para confirmar la decisión que ya tomó o cambiar de opinión de último momento.

Y A PROPÓSITO DE CORCHOLATAS, este lunes, **Adán Augusto** tendrá un encuentro con estudiantes de la Universidad de Guadalajara, porque para nadie es ajeno que en esa institución hay simpatía por el ex secretario de Gobernación. Y

aunque nunca se reunió con **Jesús Padilla**, identificado como el líder histórico de la U de G, Adán logró reunir al gobernador **Enrique Alfaro** con el actual rector **Ricardo Villanueva**, quienes estaban distanciados por diferencias entre el propio mandatario y Padilla. Pero por instrucciones de López Obrador hoy existe una nueva relación entre la 4T y la máxima casa de estudios de la *perla topatía*, lo cual favorecerá sin duda a quien logró meter paz en un añejo problema.

Y como dice **el filósofo... Nome acuerdo**: "Competir, es prepararse para el fracaso".

**Ninguno de ellos,
me dicen desde
Palacio Nacional,
se quedará
agraviado**
